

Precio de suscripción:
0,50 pesetas
al mes.

EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Anuncios y remitidos
Precios convencionales
Pago adelantado
Administración
Santa Clara, 28

CRÓNICA

Los mítins anticatólicos, en los que se han desahogado a su placer los sectarios en las últimas semanas, parece que han tenido un *compás* de espera con lo que acaba de ocurrir, no por fuerza que hayan podido ejercer las autoridades cohibiendo aquellas manifestaciones, sino porque así convendrá a los *piadosos* fines que persiguen.

Lo cierto es que las atrocidades y blasfemias que tan impunemente se han cometido en aquellas escandalosas reuniones, a la sombra y amparo de los representantes del Gobierno, no se ha borrado todavía de la mente de los católicos, quienes no recuerdan ataques más furibundos contra Jesucristo y su Iglesia que los lanzados en Barcelona, Valencia y otras ciudades en las semanas de Pasión y Santa del primer año del siglo *xx*, bajo el poder del anciano D. Praxedes y Compañía.

Contra semejantes atropellos y escándalos se levanta el episcopado español reclamando del Gobierno la protección que exige el Concordato, la legislación vigente y el decoro nacional; no sabemos si la voz de protesta de los Prelados obligará a los que rigen los destinos de esa desdichada nación a poner una valla a tantos desmanes; pero lo dudamos, pues es cosa que está olvidada de puro sabida, e! poco ó ningún caso que los poderes liberales han hecho siempre de las justas reclamaciones episcopales.

Otra cosa sería si los católicos, obedientes a las enseñanzas del Romano Pontífice, prescindiesen de las cuestiones secundarias que tanto les dividen, y se atemperasen a defender, dentro de la legislación vigente, los sagrados intereses de la Religión y de la Patria, formando un cuerpo compacto y numeroso que acudiese a la prensa, a la tribuna y a los comicios electorales en defensa de sus derechos, ha tiempo hollados y escarnecidos. Mientras esto no se haga, la revolución descreída y masonica continuará su marcha triunfal por encima de respetables protestas y de las lamentaciones y los gritos de los católicos, únicamente temibles a los sectarios cuando acuden al terreno legal para defender sus ideales, que son los principios del orden y de la verdadera justicia.

El viaje de la escuadra italiana a las aguas de Tolón ha servido para que digan los periódicos extranjeros que la triple alianza va a sufrir una modificación en el

sentido de entrar en ella la vecina República, dejando aislada a la Rusia, hasta hace poco tan unida a la suerte de Francia.

Pero todo esto son conjeturas que sirven de materia a la prensa para ir entreteniendo a sus lectores con noticias de sensación. Y basta por hoy.

TORRIJOS.

(De El Obrero Setabense.)

Contra la expulsión de las Congregaciones

Con el título de «Movimiento de defensa industrial» escribe un diario del Mediodía de Francia lo que sigue, que tomamos de «El Noticiero Universal» de Barcelona:

«Las premeditadas medidas contra las Congregaciones deben tener por resultado, si es que extreman su actitud, la clausura de un gran número de establecimientos.

«Esta situación causa cierta inquietud al comercio y a la industria parisien-

ses. «La sola amenaza de las expulsiones anunciadas ha producido el efecto, por el pronto, de ordenar la suspensión de pedidos de una manera muy sensible, hasta tal punto que los sindicatos de patronos y obreros han acordado iniciar un movimiento de opinión contra el proyecto de ley sobre las asociaciones—descartando toda consideración política—por las desastrosas consecuencias económicas.

«He aquí exactamente el verdadero estado de este asunto.

«Diversos sindicatos de comerciantes, de industriales, de obreros, de propietarios y de empleados, constituidos según la ley de 1884, se preocupan de las consecuencias económicas, comerciales, industriales y agrícolas que podría traer consigo el proyecto de ley sobre las asociaciones, discutido recientemente en la Cámara de los diputados.

«Apoyándose en los artículos 3.º y 5.º de la citada ley, se han reunido dichos elementos, acordando obrar en defensa de las congregaciones.

«Con tal motivo se han nombrado comisiones de estudio y de acción para proceder a un trabajo metódico y rápido.»

Sirva esto de enseñanza a los que aquí, ó hablan de lo que no entienden, ó se dejan llevar por los que, con malos fines, faltan a la verdad ó la desfiguran por lo menos.

SOCIALISMO

El P. Volpelt fundador de los *Jardines de los obreros*, cuya institución tiene por objeto ceder cierta parte de terreno para que sea cultivada por los agraciados, recibió un día a un obrero de ideas socialistas y colectivistas, que le pidió una parcela de terreno, la cual le fué cedida. Algún tiempo después, al girar el Padre una visita de inspección, pregunta a nuestro obrero si iba pronto a hacer la recolección, y ante la respuesta afirmativa le dijo:

—Está bien; y como todos los demás van a hacer lo mismo, se guardarán juntas todas las patatas y haciendo luego de ellas tantos montones como familias hay, se dará uno a cada familia.

—¿Cómo?—replicó el obrero,—yo creía que todas las patatas que yo había sembrado y cultivado, eran para mí.

—Pero, amigo mío, ¿no somos todos hermanos, y como tales no debemos repartirlo todo en común?

—Sin duda, alguna; pero mis patatas son mejores que las de los demás; y ¿por qué voy a tener que repartirlas con ellos?

—Pues, ¿no sois socialista, y no dicen estos que todos los bienes deben ser comunes?

—Pero, ¿dicen eso los socialistas? Pues entonces ya no quiero seguir siéndolo en adelante.

En defensa de las golondrinas

El ministro de Agricultura francés, M. Dupuy, ha dirigido a los prefectos una circular que nos parece muy acertada.

Hela aquí:

«De informaciones recibidas resulta que en toda la región del Mediodía de Francia, desde los Alpes al Océano, se hace una considerable destrucción de golondrinas en el momento de su paso.

La utilidad incontestable de estos pájaros debería bastar para protegerlos contra estas matanzas que amenazan hasta la existencia de la especie. Debería saberse que las golondrinas prestan señalados servicios, tanto en las ciudades como en los campos.

Durante el día, cazan los pequeños insectos: dípteros, lipidópteros, neurópteros, etc., cuya propagación limitan.

La golondrina no sólo es utilísima desde el punto de vista agrícola en un país de cultivo intensivo, en donde los campos



y los jardines favorecen la multiplicación de los insectos, sino también desde el punto de vista de la higiene, destruyendo los mosquitos y las moscas, que propagan diversas enfermedades producidas por los microbios.

La destrucción de las golondrinas, como la de otros pajarillos está, ya prohibida por la ley de caza. Sin embargo, si estas disposiciones no parecieran bastante precisas, convendrá modificarlas para hacer la ley más rigurosa.

Os ruego, pues, señor prefecto, que nos dirijáis vuestras observaciones sobre este particular y que vigileis para que los Tribunales estén al tanto de cualquier transgresión relativa á la ley de caza.»

BOLETIN RELIGIOSO

Jués, 25.—San Marcos, evangelista.
Viérnes, 26.—San Marcelino, y San Cleto, papas y mártires.
Sábado, 27.—San Anastasio, papa y Santo Toribio, arzobispo.

Cultos.

Jués, 25.—La Misa y oficio divino son de San Marcos, evangelista con rito doble 2.ª clase color encarnado.

En la Catedral despues de Nona Procesión y Misa de Rogativas.

La exposición diaria del Santísimo continua en Santa Clara desde las 6 y media de la tarde hasta las 8.

Viérnes, 26.—La Misa y oficio divino son de los Santos Cleto, y Marcelino, papas y mártires, con rito semidoble color encarnado.

Sábado, 27.—La Misa y oficio divino son de Santo Toribio de Mogrovejo obispo y confesor con rito semidoble color blanco.

En San Agustín despues del Rosario Felicitación Sabatina á María Inmaculada.

APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA ABRIL

LA PRESERVACION DE LA JUVENTUD.

Oracion cotidiana para este mes.

¡Oh Jesus mío por medio del Corazon Inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial, á fin de que la juventud se conserve para de toda corrupcion en la fe y en las costumbres.

RESOLUCION APOSTOLICA

Procurar la preservacion de la juventud.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela:

- 1.ª Los intereses católicos de la nación.
 - 2.ª Las necesidades especiales de Menorca.
 - 3.ª Los niños y niñas de primera comunión.
 - 4.ª Varias necesidades particulares, y accion de gracias al Sagrado Corazon de Jesús por beneficios obtenidos.
- Santos Patronos del Apostolado en el mes de Abril de 1901, y días en que los celadores y celaderas pueden ganar indulgencia plenaria, con las condiciones ordinarias.
- Día 5, San Vicente Ferrer.
Día 30, Santa Catalina de Sena.

R. L. P.

Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplicacion de sufragios por el alma de dos asociados, que fallecieron durante el mes de Marzo.

A. M. D. G.

Gacetilla.

Santo Jubileo.—Como oportunamente se anunció, las Asociaciones religiosas de es-

ta ciudad practicaron corporativamente, en la tarde del pasado domingo, las visitas á la Catedral, San Francisco, Rosario y San Agustín, para lucrar la indulgencia del Santo Jubileo; con objeto de facilitar el logro de esta gracia, á aquellas personas que no han podido practicar las visitas en corporación. Asistieron á esta procesión, los Sres. Directores de las Asociaciones, acompañados de numerosos fieles, pertenecientes á las varias piadosas Congregaciones de Ciudadela.

El Gremio de Labradores á su Patrona.—El pasado domingo, el antiguo gremio de Labradores, único que subsiste, como recuerdo de las antiguas agrupaciones gremiales, dedicó su fiesta anual á su Patrona la virgen Santa Escolástica, en la S. I. Catedral. Hizo el panegirico de la Santa, el Rdo. D. Miguel Pons Gorrias, Pbro. Beneficiado Sochantre. Despues de la misa mayor tuvo lugar la procesión de costumbre, con la imagen de Santa Escolástica, visitó la procesión las iglesias de San Francisco, San Agustín y Santa Clara.

La tradición de visitar procesionalmente estas tres iglesias, tanto en la fiesta que reseñamos como en las Rogaciones de Mayo, se remonta á los tiempos en que los franciscanos y agustinos residían en aquellas sus respectivas iglesias.

Conferencias.—Las Señoras y Caballeros que componen las Conferencias de San Vicente de Paul, tuvieron en el pasado domingo, misa de comunión por la mañana y Junta general por la tarde. Presidió el Exmo. Sr. Obispo, quien dirigió su autorizada palabra á los concurrentes, hablando con la oportunidad y elocuencia que le caracterizan, de la actual persecución de que es víctima la Iglesia de Cristo. Animó á todos S. E. I. con la esperanza de las Divinas promesas y al propio tiempo señaló los deberes de los católicos en las presentes circunstancias.

La colecta que se verificó, entre los asistentes, dió el siguiente resultado: Señoras, 7477 Ptas. Caballeros 7932 Ptas.

Súplicas.—Por disposición del Excmo. Sr. Obispo, los Rdos. Sacerdotes añaden en la Santa Misa una oración en petición de lluvias. Una comisión del gremio de labradores pidió al Preledo tuviese á bien ordenar las mencionadas rogativas.

Retraso.—El vapor correo que debía llegar á Mahón el domingo ganó aquel puerto en la madrugada de ayer, á causa de haber tenido que derribar el domingo en el de Palma, por la gruesa mar que encontró.

La correspondencia se repartió en esta ciudad sobre las tres de la tarde de ayer.

Adjudicación.—La Compañía de Seguros Marítimos Fluviales y Terrestres «Halia de Génova» ha adjudicado á D. Gregorio Femenias y por la cantidad de diez y siete mil pesetas el casco sumergido y los efectos salvados del naufragio del vapor italiano «Liffey».

Tiempo.—El domingo por la noche cayó ligera lluvia, continuando el cielo cubierto de espesas nubes durante todos los días que llevamos de la presente semana. Desde

las once de esta mañana caen sobre esta ciudad y su término copiosas aguas. Pidamos todos á Dios, que, si es su beneplácito, envíe á nuestros desecados campos la abundancia de aguas, que determine el éxito feliz de la actual cosecha.

Disposición.—Por medio de pregon se anunció el lunes á este vecindario que desde aquel día quedaba prohibido, bajo la correspondiente multa, hacer volar cometas (estels) en las calles, plazas, alrededores y contornos de esta ciudad.

Aplaudimos tan acertada medida.

Daros falsos.—Con el busto de Amadeo y año de 1871 y otros del gobierno provisional del 70, circulan en la ciudad condal las indicadas monedas. Se distinguen en el sonido y en lo mal hecho del cordoncillo. Conque... ojo, no hagan un viajecito por aquí.

Circulares.—El señor Administrador de Hacienda de esta provincia, publica una circular dictando reglas para la recaudación de las cédulas personales de las clases activas y pasivas, partícipes de cargas de justicia y de toda clase de empleados y jornaleros que en cualquiera forma perciban haberes del Estado.

—El Ministerio de Instrucción pública ordena en una circular, que se verifiquen en local abierto y por la tarde los ejercicios de la clase de gimnasia de los institutos de primera enseñanza.

Menorca

Mahón.—Deben pasar á la Fortaleza de Isabel II para visitarla y estudiar sobre el terreno la disposición de las baterías y cuanto les convenga conocer, los alumnos de la escuela superior de guerra.

—Ya se ha colocado la preciosa cruz que sirve de remate al cuerpo central del frontis de la Concepción que se está restaurando. Es una lástima que por falta de recursos, haya de suspenderse tan importante restauración.

—Habiendo los Sres. Magistrados de la Audiencia terminado sus tareas en esta ciudad, salieron el próximo pasado domingo para Alcudia.

—El sábado pasado fondeó en el puerto procedente de Palma el cañonero torpedero «Vicente Yañez Pinzón» conduciendo al Exmo. Sr. Capitán General de estas islas Sr. Loño.

—Los días 26, 27 y 28 del actual, las Hermanas de la Caridad de esta ciudad, van á celebrar un solemnisimo Triduo en la Parroquia de San Francisco, en honor del glorioso San Juan Francisco Regis Clet recientemente beatificado por el Papa reinante. Predicará durante los días del Triduo, el Dr. D. José Jover, Pbro., Secretario de Cámara y Gobierno de este Obispado.

—Dice el «Bien Público» del lunes: «El Excmo. Sr. Capitán General de las Baleares, Sr. Loño, revisó ayer mañana el Hospital militar y las obras de fortificación del antiguo castillo de S. Felipe, y por la tarde pasó á visitar la fortaleza de Isabel II y revistar la tropa allí destacada.»

—«Esta mañana ha pasado á complimentar á la primera autoridad militar del archipiélago, el Sr. Teniente de alcalde D. Francisco Fornaris, en representación del Ayuntamiento.»

—«Poco mas de la una de esta tarde ha

zarpado para Palma, el vapor «Vicente Yañez Pinzón», llevando al Excmo. Sr. Capitan General de estas islas que cumplida su visita á esta plaza regresa á la capital de la provincia.»

Movimiento del Puerto

Entrados.

Día 15.—De Barcelona, pailebot «Balear», de 66 tons., pat. Miguel Jamet, con 6 trips. y efectos.

Despachados.

Día 18.—Para Porto-Colon, pailebot «Paquete Ciudadelano», de 74 tons., pat. Martin Pons, con 6 trips. y efectos.

Día 18.—De Alghero, pailebot «Marina», de 36 tons., pat. Francisco Marqués, con 5 trips. y lastre.

Día 20.—Para Alghero, pailebot «Paloma», de 36 tons., pat. Jaime Vives, con 8 trips. y efectos.

Día 21.—Para Solfer, pailebot «Balear», de 69 tons., pat. Simón Benejam, con 6 trips. y efectos.

Telegramas.

Madrid, 14.—Todos los telegramas que se reciben de América confirman que en Cuba los ánimos están agitadísimos.

Los cubanos lucharon contra España para alcanzar la independencia; pero no para quedar sujetos al dominio yankee. Prefieren ser españoles, á continuar bajo el imperio de los Estados Unidos. Por lo tanto, si no se les concede la independencia deseada, volverán á la guerra y lucharán hasta alcanzar su objeto.

Madrid, 14.—En Valladolid se ha celebrado una manifestación anticlerical.

Dicen de San Sebastian que el famoso «D. Tancredo» fué cogido, en la corrida de todos que se ha celebrado hoy.

Los toreros le salvaron de la muerte quitándole, con habilidad, el toro que le tenía cogido.

Madrid, 15.—Dicen que probablemente será nombrado administrador eclesiástico de la diócesis de Madrid Alcalá, el cardenal Sancha, Arzobispo de Toledo.

Madrid, 15.—Dicen de Manila que los tagalos han nombrado á Ponce Olate para sustituir á Aguinaldo en el cargo de jefe de la insurrección filipina.

Dicen, además, que están resueltos á proseguir mientras tengan fuerza para ello, la guerra contra los yankees, á cuyo dominio no se avendrán jamás.

Madrid, 16.—Telegrafían de París diciendo que Rusia y el Japón abrigan proyectos ambiciosos respecto de China.

Parece que ambos Estados se proponen proceder de acuerdo con objeto de quitar á Inglaterra toda influencia respecto de la cuestión china.

Madrid, 16.—De Tolón comunican que ha salido para Barcelona el acorazado «Pelayo».

Se hallan interrumpidas las comunicaciones con Londres á consecuencia de las borrascas reinantes en el canal de la Mancha.

De Rusia dicen que se han reproducido los desórdenes.

Madrid, 17.—Dicen de Roma que las huelgas toman, en Génova, mayor incremento de día en día.

Doscientos armadores de aquel puerto se han negado á aceptar las proposiciones presentadas por los obreros para la terminación de la huelga.

Madrid, 17.—De Rusia telegrafían diciendo que en la actualidad se hallan en huelga ochenta mil obreros.

En algunas poblaciones aumenta la rebelión. Las turbas amotinadas saquean las tiendas.

En Odesa se han hecho millares de detenciones.

Madrid, 17.—El Consejo de ministros acordó que las próximas elecciones generales se verifiquen en las siguientes fechas: el 12 de mayo tendrá lugar la designación de interventores de las mesas electorales, y el día 19 del mismo mes se verificarán las elecciones de Diputados á Cortes, y al 23 la proclamación de los electos.

También se acordó que el día 25 de mayo sean designados los compromisarios para la elección de Senadores que tendrá lugar el día 2 de Junio.

Las Cortes se reunirán el 11 del mismo mes.

Madrid, 18.—Dicen de Londres que en cuanto tenga lugar la reapertura del parlamento inglés, el ministro de Hacienda presentará un proyecto de empréstito de treinta millones de libras esterlinas que pagarán las repúblicas africanas. Otros serán pagados con fondos de reserva.

Madrid, 18.—Dicen de Rusia que en muchas poblaciones han tenido que intervenir fuerzas del ejército para suprimir los saqueos, que de otra manera, hubiesen cometido las muchedumbres amotinadas.

Ha sido incendiada parte de la ciudad de Wiborg, en la Filanda.

Madrid, 18.—Telegrafían de Londres diciendo que en muchas poblaciones de Inglaterra reina gran efervescencia contra la política imperialista y ambiciosa que imprime al gobierno de la Gran Bretaña el ministro de las Colonias Mr. Chamberlain.

Son muy numerosos los meetings celebrados ya, y los que se están organizando, para protestar públicamente de dicha política y sobre todo, de la que se sigue en el Africa del Sur, contra el Transvaal.

Madrid, 19.—Dicen de Burdeos que se ha declarado un violento incendio en el barrio «Chastrons».

El fuego se desarrolló rápidamente en dos grandes fábricas que han quedado completamente destruidas.

Hay muchos heridos y las pérdidas materiales son de verdadera importancia.

Madrid, 19.—Procedente de la Colonia del Cabo ha llegado á las islas Canarias, un transporte inglés, que conduce á Londres mil doscientos soldados enfermos y heridos en la campaña Sud-Africana.

Durante la travesía fallecieron doce, entre los cuales figuran algunos oficiales del ejército inglés.

Madrid, 19.—Los telegramas del Transvaal dicen que dos destacamentos boers se corrieron hácia Orange.

En cambio otros despachos afirman que los boers que atacaron á Teerast, se internaron después en aquella región.

Madrid, 19.—Pekín.—Está ardiendo el palacio residencia del generalísimo de las fuerzas europeas, Walderssec, quien pudo salvarse arrojándose por una ventana, suponiéndose haya perecido abrasado el general también alemán Schevarz.

Madrid, 19.—Se ha llegado á un acuerdo en la cuestión surgida en el proyecto del canal de Nicaragua.

Según una estadística que publican los periódicos de Londres, los boers han sufrido, durante el mes de Marzo último, 200 muertos y mil heridos.

Madrid, 19.—Cádiz.—A causa del duro temporal que viene reinando estos días, se han perdido varias embarcaciones con sus tripulantes y un lanchon que intentó prestarles auxilio.

Madrid, 19.—Algunos prohombres del partido liberal no ocultan hallarse disgustados con el Sr. Moret, por motivos electorales.

Madrid, 19.—En la iglesia católica de San Miguel en Berlín, ha habido una explosión que ha destruido la bóveda de dicho templo.

Se achaca el hecho á una mano anarquista. Como en la referida iglesia se hallaban algunos fieles, han resultado varios de ellos heridos.

Madrid, 20.—Telegrafían de Londres que reina gran agitación á causa de las noticias boers que se reciben de haber copado éstos un destacamento inglés.

Las bajas inglesas ocurridas en el mes de Marzo han consistido en 16 muertos y 150 heridos.

Madrid, 20.—Extinguido el incendio del palacio cuartel general de las tropas alemanas en China, se ha procedido á investigar el paradero de algunas personas que se hallaban á faltar, encontrándose el cadáver carbonizado del general Sourant, juntamente con un perro de su propiedad.

Madrid, 20.—El Ministro de Negocios rusos propone una inteligencia con el Japon en la cuestión de la China.

Madrid, 22.—La Policía de Buenos Aires ha descubierto una conspiración contra varios Soberanos.

Las Cámaras inglesas han votado un empréstito de sesenta millones de libras esterlinas para los gastos de la guerra.

Madrid, 22.—Ha tenido lugar un encuentro entre turcos y búlgaros del que han resultado varios muertos.

Los chinos rechazan la expedición de Linganfon.

Madrid, 22.—Un meeting anticlerical que se ha celebrado en esta Corte, ha pedido la expulsión de las Comunidades incluso los concordatos.

En él se leyeron varias salufaciones de algunas provincias.

Madrid, 22.—Se ha descubierto un importante robo en el Parque de Artillería de Madrid.

Sección de noticias.

ESPAÑA

El miércoles de la semana pasada regresó á Barcelona el acorazado «Pelayo» y se esperaba allí la llegada de la escuadra rusa, que manda el almirante Binelef.

Dice «El Obrero Setabenee».

«Según nos comunican personas que nos merecen completa confianza, varias comisiones de republicanos de esta ciudad están recorriendo durante la presente semana los pueblos comarcas, con el fin de que vengán todos sus correligionarios á presenciar las representaciones del impío drama *Electra*.

De esta manera, y regalando además la entrada al que nó quiera comprarla, es muy fácil llenar de gente el teatro para clamar después en todos los tonos: ¡gran éxito!, ¡extraordinaria concurrencia!, cuando el éxito y la concurrencia es-

tán preparados á costa de grandes esfuerzos é in-calculables sacrificios.

EXTRANJERO

En un discurso pronunciado en la Convención cubana por Cisneros declaró éste que la actitud en que con respecto á Cuba se han colocado los Estados Unidos, demuestra que se desconoce su historia y su carácter.

Sostuvo que el pueblo cubano es capaz de gobernarse y que su inteligencia en nada es inferior á la de cualquier otro pueblo de la raza latina.

Pronunció, además, frases enérgicas con respecto á los Estados Unidos; y al terminar su discurso se promovió en la Asamblea un gran tumulto, teniendo que levantarse la sesión.

Es consolador el espectáculo de los rápidos progresos de Catolicismo en los Estados Unidos: Boston, la famosa metrópoli de los seis Estados puritanos, la Atenas americana, cuenta en su seno 334.000 católicos, es decir, mas de lamitad de sus habitantes, tienen multitud de templos, algunos de ellos tan notables como el construido bajo la advocación de San Leonardo de Puerto Mauricio, en que se hallan adscritas cuatro florecientes Congregaciones entre ellas la Orden Tercera de San Francisco con 1.600 asociados.

VARIEDADES.

Contaba cierto sujeto á un amigo suyo, que en su pueblo habia un centro recreativo, donde todo cabia menos lo bueno y lo honesto; asi es, que allí tenian entrada libre los periódicos *motinescos*, las libérrimas *conciencias*, los escritos impios y las caricaturas pornográficas, en términos que cuanto allí se leia, se hablaba y se representaba, todo era puro *anticlericalismo*; y para divertirse ni la santa Cuaresma se respetaba.

—Pero ¡hombre! le dijo su amigo, ¿que no habia presidente en ese centro?

—Como si no le hubiese, contestó el otro; porque venia á ser como los reyes constitucionales, que reinan y no gobiernan.

PROFESIA DE LA MADRE DE LEÓN XIII

En la *Nouvelle Revue*, de París, se ha publicado un estudio sobre la obra *Juventud y Prelatura de León XIII*, recientemente dada á la imprenta por M. Boyer d' Agén.

De este interesante trabajo tomamos el siguiente episodio biográfico de León XIII:

«Cuando Joaquín Pecci paseaba con su padre por las alturas de Carpineto, y el viejo señalaba con el dedo los lugares en que se asentaban Aquino y el Monte Casino, decia el niño:

—¡Oh Aquino, la patria de Santo Tomás! ¡Monte Casino donde aprendió á leer y escribir! Papá: ¿vamos también nosotros allá á aprender lo mismo que él aprendió?

Y preguntando á su Joaquín, el Conde Pecci se convenció de que el niño sabia la historia de Santo Tomás tan bien como la de Bonaparte ó mejor aún.

—Y yo quería hacerle general!—dijo el Conde á su esposa.

—Pues tendrás que hacerle Papa—contestó ella sonriendo.

Cuando la feliz Condesa hubo conseguido que su marido enviase el niño al Colegio de los Jesuitas de Viterbo, y cuando vió asegurada la vocación sacerdotal de su predilecto Joaquín, en compañía y bajo la salvaguardia de su hermano José, hubo de enjugar, no sin consuelo, las lágrimas que acudieron á sus ojos. En los comentarios de la próxima separación, la Condesa oía decir á su marido:

—No dudo que José será Jesuita; pero no puedo hacerme á la idea de que Joaquín sea Cura de su pueblo.

—Piensa que Joaquín será Papa, y José Cardenal—le respondía ella.—y estate tranquilo por el porvenir de nuestros hijos.

¿Cómo suponer que á sesenta años de distancia la Condesa Pecci fuese tan buena profetisa, y que el porvenir confirmase todos sus pronósticos?

Lo que la mujer quiere, Dios lo quiere, ha dicho un poeta. Las oraciones de la piadosa Condesa llegaron hasta el Cielo, haciendo caer sobre la mente y el corazón de aquel hijo amado todas las luces y todas las gracias que han hecho de él una de las más gloriosas figuras de la historia: *Humani generis decus*.

ANUNCIOS

Ayuntamiento de Ciudadela.

ELECCIONES

Los locales en donde han de constituirse las mesas de las cinco secciones electorales de este término municipal para la elección parcial de un Diputado provincial, que ha de tener lugar el día 28 del corriente, son las siguientes:

Sección Primera

Escuela 2.^a de niñas. Calle Andronas número 25.

Sección Segunda

Escuela 1.^a de niñas. Calle de José M.^a Quadrado, número 39.

Sección Tercera

Escuela elemental de niños. Calle del Santo Cristo número 2.

Sección Cuarta

Escuela de párvulos. Calle del Hospital número 1.

Sección Quinta

Casas Consistoriales. Calle del Obispo número 1.

También ha designado la Corporación municipal para presidir las referidas mesas, en cumplimiento de lo que dispone el artículo 15 párrafo 3.^o del Real Decreto de adaptación de 5 de Noviembre de 1890, á los Señores siguientes:

Sección Primera

D. Bartolomé Llorens Barceló.

Sección Segunda

D. Lorenzo Cardona Cabrisas.

Sección Tercera

D. Miguel Sintes Mercadal.

Sección Cuarta

D. José Genestar Saurina.

Sección Quinta

D. Joaquín Comella Monjo.

Calles que comprende cada Sección.

SECCIÓN 1.^a

Escuela 2.^a de niñas

Comprende las calles siguientes: José M.^a Quadrado, Plaza Catedral, Mayor Borne, Plaza Borne, Mirador, Horno, Cuesta de Mar, San Rafael, San Miguel, Obispo, San Sebastian y Zona rural del Norte.

SECCIÓN 2.^a

Escuela 1.^a de niñas

Comprende las calles siguientes: San Jaime, San Bartolomé, Andronas, San Cristóbal, Rocas, Santa Elena, San Clemente, San José, Santa Clara, Fuente, Norte, Santa Rosalia y María Auxiliadora.

SECCIÓN 3.^a

Escuela elemental de niños

Comprende las calles: No Pasó, Dormitorio, Carnicería, Arco, Martorell, Principe, Alfonso III, Cruz, Curniola, San Antonio y Zona rural del Este.

SECCIÓN 4.^a

Escuela pública de Párvulos.

Comprende las siguientes calles: Verduras, Plaza Nueva, Isabel, II, Ramonell, San Pedro, Estrecha, Santo Cristo, Hospital, Socorro, Alayor, San Eloy, Parrás, Palma, Plaza Libertad, Castell Rupit, San Onofre, Muralla Artruíx, Conquistador, Oleo, Paborde Martí, José M.^a Quadrado, Sor Agueda, Camino de San Juan y Zona rural del Sur.

SECCIÓN 5.^a

Casa Consistorial.

Comprende las siguientes calles: Obispo Vila, Santísimo, Artruíx, Plaza Cabrisas, San Juan, Beato Ramon, Alcántara, San Isidro, Negrete, Degollador, Plaza Colón, San Nicolás, Marina, Asalto, Nueve de Julio, Arguimbau, Purísima, San Francisco, San Jerónimo, Palau, Dolores, Plazuela del Rosario, y Rosario.

Ciudadela Menorca á 20 de Abril de 1901,

El Alcalde,

El Conde de Torre-Saura.

Alcaldía de Ciudadela.

REVISTA DE CLASES PASIVAS

Tendrá lugar esta revista durante el presente mes de Abril y Mayo siguiente, y al efecto, se participa á las personas residentes en esta ciudad, pertenecientes á clases pasivas, para que se presenten ante mi autoridad á verificar el expresado acto, provistos de los documentos prescritos en el artículo 16 de la Instrucción de 25 de Febrero de 1885.

Ciudadela 4 Abril de 1901.

El Alcalde,

El Conde de Torre Saura.

Lamentos de un arrepentido

Acaba de hacerse una tirada especial de dicha pieza dramática que en forma de folletín vió luz en este periódico.

Hállase de venta en esta Librería al precio de Ptas. 0^o40.

OBRAS RELIGIOSAS

En esta imprenta se acaban de recibir, entre otras, las siguientes:

Breve práctica del Mes de Mayo consagrado á la Madre de Dios, por D. Felix Sarda y Salvany, Pbro.

Novena en honor del Santo y Milagroso Niño Jesús de Praga y ejercicio para el día 25 de cada mes.

Un ramo de Violetas consagrado al Patriarca San José, (lecturas en prosa y verso) por D. Juan B. Atlés y Alabart, Pbro.

Hállanse de venta en esta tipografía católica.

TIPOGRAFIA CATOLICA DEL S. CORAZON DE JESUS. Calle de José M.^a Quadrado.